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ATA DA 129ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA LAGUNAR 1 

MARICÁ-GUARAPINA. No dia 7 de junho 2024, às 14h em 2ª chamada, por 2 

videoconferência, realizou-se a 129ª R.O. do Subcomitê do Sistema Lagunar de 3 

Maricá-Guarapina, com a seguinte pauta: 1. Aprovação da pauta; 2. Aprovação da 4 

minuta da ata/memória da 128ª R.O.; 3. Apresentação da Somar sobre os 5 

enfoques e projetos do Plano de Drenagem Municipal; 4. Apresentação da 6 

Agevap sobre todas as indicações de projetos (Macroprogramas etc e 7 

Consultorias) que o Subcomitê já aprovou; 5. Enquadramento e monitoramento 8 

com vistas ao mesmo; 6. Planilha de faltas neste mandato e 7. Assuntos gerais. 9 

Participantes da reunião: Sociedade Civil: APALMA (Associação de Preservação 10 

Ambiental das Lagunas de Maricá) - Flávia Lanari Coelho, Mara Siqueira; AMADARCY 11 

((Instituto Floresta Darcy Ribeiro). Poder Público: CRBio-02 (Conselho Regional de 12 

Biologia-02) - Daniel Berrêdo; SEPDEC (Secretaria Municipal de Proteção e Defesa 13 

Civil) - João Flávio Paes Werneck. Usuários: Águas do Rio – Marcelo Cavaco; ALAPI 14 

(Associação Livre de Aquicultura e Pesca de Itaipuaçu) – Paulo Cardoso. Agevap: 15 

Carolina Martins, Leandro Guerra, Gabriel Macedo, Tania Sousa. Convidados: 16 

ÁGUAS DO RIO – Simony Dias; SOMAR (Serviços e Obras de Maricá) – Gustavo 17 

Camacho, Patrick Barcelos, Vitória Ribeiro; Lazarus Engenharia – Rachel Sampaio, 18 

Julia Ferraz, Marcus Aurélio Xavier. FoI justificada a ausência de Pedro Hugo Xaubet 19 

– DRM (Departamento de Recursos Minerais), por ter consulta médica no horário. Foi 20 

iniciada a reunião, com quórum de segunda chamada, às 14:15h, com o item 1) 21 

Aprovação da pauta. Flávia disse que não tinha recebido a minuta da memória da 22 

128ª R.O. ainda e que esse ponto da pauta – ponto 2. -  deveria ser adiado pra 23 

reunião de junho. Com essa supressão, a pauta foi aprovada. 3. Apresentação da 24 

Somar sobre os enfoques e projetos do Plano de Drenagem Municipal. A 25 

apresentação sobre os enfoques e projetos do Plano de Drenagem Municipal (Somar) 26 

se iniciou com Gustavo Camacho sobre as ações conjuntas de manejo de águas 27 

pluviais no município. A empresa vencedora da licitação foi a Lazarus Engenharia, a 28 

responsável pelo plano. No caso, destacaram que o mesmo é focado nas SBN 29 

(Soluções Baseadas na Natureza). Foi feita a apresentação de um vídeo, mas como o 30 

destacado estava muito vago, apresentaram a versão longa. Gustavo Camacho 31 

disponibilizou o e-mail institucional para as dúvidas específicas: 32 

obrasindiretas@somar.rj.gov.br. O Plano de Drenagem vai ser incluído na revisão do 33 

plano de saneamento a ser atualizado em algum momento próximo. Foram 34 

apresentadas as linhas gerais das ações, e sobre as principais ações pretendidas por 35 

áreas de planejamento (AP). Pedimos para que fosse realizada a divisão por AP para 36 

podermos discutir coisas específicas. Será encaminhada pela consultoria o material 37 

detalhado para apreciação para o e-mail do subcomitê. O e-mail de contato da Rachel 38 

para outras dúvidas é roliveira@lazarusengenharia.com. Rachel perguntou se existe 39 

alguma espécie a ser utilizada como bioindicadora, e comentou que também é 40 

professora universitária em Niterói e que poderia contribuir com esta questão. 4. 41 

Apresentação da Agevap sobre todas as indicações de projetos 42 

(Macroprogramas etc e Consultorias) que o Subcomitê já aprovou. Devido ao 43 

adiantado da hora e com a impossibilidade de Gabriel permanecer na reunião após 44 

aquela hora, adioou-se o ponto de pauta para a reunião seguinte (junho). 5. 45 

Enquadramento e monitoramento com vistas ao mesmo. Com a ausência de 46 

Pedro Hugo discutiu-se apenas a respeito de 2 novos pontos de monitoramento na 47 
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Bacia hidrográfica do Subcomitê, que foi esclarecido por Leandro. Foram 48 

reapresentados os pontos de monitoramento, e discutidos os pontos móveis. Como a 49 

Águas do Rio já monitora os pontos de captação, seria possível fazer essa escolha 50 

entre outras possibilidades/opções de locais. Também precisaremos determinar em 51 

qual dos 2 pontos seria feita a medição de vazão. Leandro esclareceu que, para fins 52 

de enquadramento, o melhor seria mantermos estes pontos nas 2 bacias 53 

abastecedoras (Ubatiba e Doce) e ficou de mandar opções de pontos e as 54 

justificativas de cada um na 2ª feira dia 06/05, sendo que o Subcomitê terá até o dia 55 

15 de maio para indicar os 2 novos pontos. Devido ao fato de vários 56 

participantes/representantes precisarem se ausentar da reunião, os demais pontos da 57 

pauta foram adiados para a R.O. de junho. A reunião foi encerrada às 16.10h. 58 
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